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Contro la minaccia di licenziamenti 

Sciopero alia fonderia 
Marinelli di Civitanova 

Montegiorgio 

Ancona 

Universitari 
in lotta 

Uno stndcnte umversita-
rio ha scritlo per tl noslro 
gtoriiale alcune cansiderazto-
ni e valutaztoni sulla agita-
zione ancora in corso alia 
facolta di Economia e Com-
mercio di Ancona. Le ptib-
blichiamo integralmente. 

ERANO ANNI ormai che ncl-
la Facolta di Economia e 

Commercio di Ancona non ac-
cadeva nulla. II movimcnto 
scmbrava battuio e neutraliz-
zato sia per ragioni obiettive 
(si pensi ad csempio die solo 
una piccolissima parte degli 
iscritti ha la possibilita di fre-
quentarc le le/ioni), sia so-
prattutto, perche non aveva at-
tecchito in esso 1'interesse per 
i grossi problemi di fondo di-
battuti in campo na/ionale. 

II corpo accademico, per 
giunta, con la falsa etichetta 
democratica e progressista di 
cui si c sempre con piacere 
vestito, scmbrava fosse riusci-
to a ncutralizzarc ogni moto 
innovatore anche attraverso la 
lusinga personale della borsa 
di studio concessa agli allievi 
intcrni d'istituto. Ma 1'eco del-
le magniflche lotte condotte in 
tutta Italia non poteva non ri-
flettcrsi anche da noi. E qucsto 
e avvenuto soprattutto per me-
rito del gruppo di studenti del 
collcgio universitario «Einau-
di ». Le vicende dell'agitazione 
hanno preso il via da un'as-
scmblea di Facolta durante la 
discussione di un punto all'or-
dine del giorno che riguardava 
gli csami e la possibilita di una 
nuova didattica. Contro il pa-
rcrc deH'Organismo rappresen-
tativo, che ccrcava di bloccare 
la discussione sviluppatasi sui 
tcmi dibattuti dal movimento 
studentesco in altre citta e di 
aggiornarc la seduta, 1'assem-
blea decideva di proseguire i 
lavori anche attraverso la co-
stituzione di alcune commis
sion! di studio aventi 1'incari-
co di approfondire alcuni temi 
particolari. 

UNA PRIMA commissione ri
guardava l'abolizione degli 

csami e il Iavoro di gruppo, 
una seconda commissione ana-
lizzava i problemi degli stu
denti lavoratori e del diritu 
•Ho studio; una tcrza i rap-
porti tra studenti e professori 
ed inline una quarts appro-
fondiva il problema della rap-
presentanza studentesca. 

Da parte deU'organismo rap-
. presentativo, c in contrasto con 
il movimento studentesco, il 
quale giudicava il fatto giii su* 
perato, si procedeva alia costi-
tuzione di un'altra commissio-

,nc riguardantc la legge 2314, 
la quale concludeva i lavori con 
la prescntazione di alcuni emen-
damenti al piano Gui. Dalto 
studio dei tcmi particolari usci-
vano alcune propostc, soprat
tutto per quanto riguarda la 
costituzionc dei gruppi di studio 
e l'abolizione degli esami, che 
•embra abbiano avuto l'accetta-
zione di alcuni docenti. 

MA E* A QUESTO punto 
che secondo noi e possi

b l e riscontrare i limiti del 
movimento studentesco locale. 
La scarsa partccipazione degli 
•tudenti (dctcrminata anche 
dal la scarsa frcquenza, per ra-
gioni di Iavoro, alia vita in
terna della Facolta), infatti, ha 
cost ret to la battaglia nci limiti 
di un discorso riformistico in-
vestendo soltanto !e question! 
collegate ad una nuova didat
tica ad un nuovo rapporto tra 
docenti e studenti che consentis-
•c la fine deH'autoritarismo ac
cademico e dcll'inscgnamento 
cattedratico. Esso invece ha in 
gran porte eluso la qucstione 
tondamentale che non puo cs-
•crci riforma democratica del-
rUniversita senza la contempo-
ranea riforma del sisterna so-
ciale. 

Qucsta considerazionc, ba
tata sulla constatazione che la 
Univcrsiia italiaru c legata nel-
]a sua struttura didattica e tra 
mite il corpo accademico al si-
•tema capitalistico, ha impedi-

• to che fosse portato avanti in 
modo adeguato anche in An-

• cona il discorso sulla impossi-
. Iita di un dialogo con i docenti 
, nil potere studentesco, e sul nc-

ccssario collcgamento della lot
ta della dasse opcraia. 

Del resto lo stesso attcg-
giamento del corpo acccdcmico, 
comprensivo ed arrendevole 1.1 
apparenza, ha smorzato sul na-
sccre ogni possibilita di scon-
tro dirctto. E' per questo che 
vorremmo sbagliara quando de-
nunciamo il pericolo che le con
cession! accordate sul piano 
della didattica servano in real-
ta «d imbrigliare la lotta per 
negare la contestazione piu ge-

" nerale sopradctta e per sviarla 
dalle question! dcllo strapote-
l« accademico impcrante nclla 

itra Facolta. 

t. t. 

I lavoratori da un mese 
e mezzo non percepi-

scono il salario 

Dal nostro corriipondente 
CIVITANOVA MARCHE, 1. 
Da oltre quattro giorni 1 

metallurgies della fonderia 
Marinelli di Civitanova sono 
in lctta. Hanno fatto due gior
ni di sciopero bianco, cioe 
sono entrati in fabbrica sen
za lavorare, ed altri due di 
sciopero normale. I motivi del
la lotta del oento metallurgi-
cl della Marinelli risiedono 
non tanto nel fatto che deb-
bono riscuotere un mese e 
mezzo di salario arretrato (co-
sa importantissima) quanto 
per la pericolosa prospettiva 
di vedersi licenziati quasi 
tutti. La fonderia comme il 
pericolo della smobilitazione e 
l'azienda e sull'orlo del falli-
mento. Vi sono, infatti, oltre 
300 milioni di debiti, a causa 
di una cattiva ed incompeten-
te amministrazione. 

Gli operai chiedono una dl-
versa prospettiva, cioe la ple
na occupazione, e non solo 
per le loro famiglie, ma per 
l'intera Civitanova. La chiusu-
ra della Marinelli sarebbe un 
grave colpo alia precaria situa-
zione industriale della provin* 
cia, ed inciderebbe molto ne-
gativamente a nche sullo svi-
luppo di Civitanova. Vi sono 
altresl i supporti necessari af-
finche la fonderia Marinelli 
non chiuda, dal momento che 
vi sono commesse assicurate 
per due anni, vi e una ma-
nodopera altamente specializ-
zata e dei macchinari abba-
stanza moderni. 

Se questa e la situazione, 
ed e la verita, nessuno pub 
permettersl il lusso di far 
smobilitare questa fabbrica. 
Gli operai quindi hanno ini-
ziato la loro lotta sindacale, 
sotto la guida unitaria della 
CGIL. CISL e UIL, continue-
ranno lo sciopero, mentre 
hanno gia interessato alia ver-
tenza tutte le forze politiche 
della produzione, la prefettura 
e 1'Amministrazione comunale. 

Per una soluzione del pro
blema si e impegnato ad agi-
re il comitato cittadino, co-
stituitosi per la situazione del
la ex Cecchetti. e che ha com-
piti di intervenire per cerca-
re soluzionl per lo sviluppo 
economico di Civitanova. Co-
munque, I'importante e assicu-
rare il Iavoro stabile ai cen
to operai. 

m. g. 

r 
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Per il Comune di Potenza Picena 

i Difensore > 
i 
i d'ufficio i 

i 
I Vamministrazione di cen-

tro-sinistra a Potenza Pice-
Ina ha trovato un avvocato 

difensore! A giudicare. dal 
< legale » che hanno scelto, 

I bisoona ritenere che I'impu-
tato verra assolutamente con-

Idannato, e che la causa sa
rd persa. Infatti. nel pe
riodica mensile delta DC ma-

Iceratese, e apparso un arti-
colo a titolo: « Potenza Pice
na - un centra in rapida tra-

Isformazione >. Figuratevi che 
I'articolo e jirmato dal xi-
gnor Mauro Mancini. propria 

Iquello di cui ci siamo occu-
pati per alcune vicende ir-

Iregolari amministrative. del-
le quali il .Mancini si e re-
so responsabile. Come dire. 

I t u /ai un favore a me ed io 
lo faccio a te. 

Cost il sindaco dc ebbe mo-

I do di dijendere il signor Man
cini. e quest'ultimo ricam-

Ibia subito il favore. Scrive 
il Mancini: c questa ammini
strazione di centrosinistra. 

Ipresieduta dal sindaco dc. 
Rolando Simonetti. rappre-

Isenta sicuramente una conti-
nuazione sulla via dello svi
luppo e del benessere del no-

Istro comune. Non e quindi 
una amministrazione di tran-
sizione. ne di attesa. ma de-

I c'tsamente proiettata in una 
azione attiva di progresso >. 

I Non i nostra intenzione con-
testare minimamente quanto 
afferma il Mancini. poiche 

Ialtrimenti il sindaco fard un 
altro manifesto per difen-

Iderlo. e quindi vogliamo far 
risparmiare soldi al Comu
ne. 

I ll progresso a Potenza Pi
cena e visibite sulla faccia 
di ogni cittadino che incon-

I trate. Sono contenti pit ope-
I rai della Ceramica che per-

I cepiscono un salario inferiore 
alle 50.000. o quelli di Bon-
tempi. dove il contratto di 

I Iavoro e appeso in soffitta 
da molto tempo. A Potenza 

• Picena sono contenti i mez-

zadri. specialmente di quelle 
zone dove ancora manca la 
acqua potabile o addirittura 
la luce. Felicissimi sono i 
giovani di Porto Potenza, do
ve non esiste nemmeno il 
campo sportivo comunale o 
una palestra, mentre i loca-
li della ex « Sila > sono de-
stinati ai velocissimi caro-
selli delle « pontecane >. 

Addirittura impazziscono di 
gioia i turisti nella stagione 
estiva, poiche la spiaggia di 
Porto Potenza non ha niente 
a che vedere con la costa 
azzurra. Sullas piaggia. spor-
ca e puzzolente. sfociano le 
fogne e Vacque velenose del
la ceramica. mentre per an-
dare al mare i sottopassag-
gi della ferrovia sono nume-
rosissimi. ma tutti in pro-

. getto. 
Dice ancora il Mancini: 

< certo che non riconosce-
rebbe piii questo comune. chi 
non lo visitasse da vent'an-
ni a questa parte... infatti 
strumenti musicali. abbiglia-
mento. scarpe. marmette ec-
cetera >. Noi siamo d'acenr-
do con il Mancini: nessuno 
riconosce piu Potenza Pice
na. tmche i monvmenti fat-
ti. la nuova chiesa. il ma-
gnifico campo da tennis, tipo 
€ battimuro ». e cost via so
no veramente una meravi-
glia. Mancano poche cose: 
case popolari. mattatoio. pa-
lestre. viabilita, zone verdi. 
case igieniche per i conta-
dini. attivitd culturali. ri-
spetto dei contratti di Iavo
ro. moralita al Comune. 
spiaggia pulita ed ancora 
per qualche ora. Ma per 
Mancini e saci queste sono 
bazzecole: ma noi speriamo 
che la gente smetta presto 
di etsere cost felice e cac-
ci via questi illustri parassi-
ti. che in vent'anni sono 
stati capaci di fare solo mo-
numenti. 

m. g. 
j 

In minoranza 
la Giunta di 
centro-destra 

MONTEGIORGIO, 1 
A conclusione di un acceso 

dibatiito nel Consiglio comu
nale di Montegiorgio la giun
ta di centro destra e stata 
messa in minoranza daU'azio* 
ne congiunta dell'opposizione 
PCI-PSU. Vivo malcontento 
aveva suscitato nel giorni scor-
si tra la popolazione agricola 
della localita il recapito del
le bollette di pagamento del 
Consorzio Val di Tenna: ogni 
famiglia rurale avrebbe dovu-
to sborsare sunune che \ aria-
no a seconda dei casi dalle 
150 alle 200 mlla lire ed ol
tre, sudctivise in rate annua-
li per la durata di un quin-
quennio. 

La qucstione interessa di
vers! Comuni della zona owe-
ro tutti quelli che hanno co-
struito acquedotti rurali nel 
corso degli ultimi anni in ba
se alia vecchia legge della 
«bonirica integrale» (1933). 
Secondo questa legge il 75" o 
della spesa degli acquedotti 
viene posta a carico dello Sta-
to, il 25% a carico della pro
priety rurale. Diversi Comuni 
hanno risolto il problema 
prendendo a carico del pro
pria bilancio la quota spet-
tante alia « proprieta rurale » 
(che qui si identifica con 1 
piccoli coltivatori diretti). 

La giunta di Montegiorgio, 
pero, non ne ha voluto sape-
re: anzi avrebbe voluto appli-
care la legge alia lettera sen
za nemmeno consultare il con
siglio comunale. Di fronte ul 
malcontento dei contadini i 
due gruppi dell'opposizione 
(PCI e FSU) avevano allora 
congiuntamente avanzato ri-
chiesta di convocazlone del ci-
vico consesso. Qui il dibattito 
si e aperto sulle interpellan-
ze presentate dai compagni 
Gentili (PCI) e Ramadori 
(FSU). 

Si addiveniva alio scontro 
tra le due posizioni: la giun
ta si trincerava dietro le ne-
cessita di bilancio; l'opposi-
zione sosteneva che e possibi-
le far fronte al problema del 
pagamento del 33% attraver
so l'aumento del prezzo del-
I'acqua da (4 a 0 lire I'ettoli-
tro) per la durata di un 
quinquennio. Messe ai voti 
le due proposte, la giunta de-
mocristiana, che si sostiene 
con l'appoggio di due consi-
glieri di destra, si e divisa ed 
e stata messa in minoranza. 
Si attende ora che la giunta 
di centro destra tragga le de-
bite conseguenze dallo sraac-
co subito. 

Inchiesta tra 
i contadini Come si vive nelle campagne umbre 

II rapporto statistico sulla situazione economica 

Ascoli Piceno rimane una 
delle province piu povere 
E' al 62° posto nella graduatoria nazionale per il reddito 
pro-capite - Sensibile aumento della produzione ittica 

Sono rimasti insoluti tutti i problemi di fondo 

ASCOLI PICENO, 1. 
II rapporto sulla situa

zione economica e stato 
pubblicato anche quest'an-
no dal prof. Tagliacame, 
con interessanti rilevazio-
ni che fanno il punto del
la produzione del 1966. La 
relazione interessa 1'Italia 
e. per quanto ci riguarda, 
le Marche e la nostra pro-
vincia. Diciamo subito che 
il reddito netto prodotto 
per abitante (nella provin-
cia) e stato, nell'anno con-
siderato, di 433.428 lire, con 
un aumento in percentuale 
del 10,6%. L'aumento del 
reddito non ha tuttavia sol-
levato la provincia dall'ob-
bligo di reggere il fanali-
no di coda nella gradua
toria nazionale: essa infat
ti occupa il 62. posto e lo 
aumento in percentuale le 
e servito per tornare sulle 
posizioni gia occupate nel 
1963. 

Un altro dato di rilievo 

e il paragone con le c:fre 
nazionali e regionali: il 
reddito netto per abitante 
e infatti, in Italia, di 569 
mila 988 lire; nelle Marche 
e di 474340 lire. Risulta 
evidente che nonostante la 
leggera salita il reddito cal-
colato dal prof. Tagliacar-
ne per la nostra provincia 
e fra i piii bassi e note-
volmente inferiore a quel
li nazionali e regionali. 

Per quanto riguarda le 
attivita economiche che han
no contribuito alia forma-
zione del reddito globale 
va notato un aumento per 
l'agricoltura (3,6%) e per la 
industria (4,2%). E' invece 
diminuita dell'1% l'attivita 
della pubblica amministra
zione. 

Nel 1966 il reddito net-
to globale e stato, nella 
provincia, di 147 miliardi e 
mezzo, con un sensibile au
mento della produzione it
tica (un miliardo in piii) 

e dell'industria 
Da questa oscillazione di 

cifre e di percentuali non 
appare molto cambiato il 
volto della provincia, il suo 
aspetto economico essenzia-
le, giacche i problemi di 
fondo che, unici, possono 
imprimere una decisiva 
svolta nel futuro, non so
no stati ancora ne risolti 
ne, soprattutto, affrontati. 
I dati del rapporto Taglia
came meriterebbero senza 
dubbio un esame piii ap-
profondito nelle sedi piii 
competent!, a livello pro-
vinciale e comunale. Un e-
same che naturalmente an-
drebbe predisposto tenendo 
conto delle reali possibili
ta di sviluppo, dei settori 
da prescegliere con una Sa
na programmazione, e, so
prattutto, affrontando i 
problemi della occupazio
ne operaia, delle condizio-
ni di Iavoro, dei livelli di 
retribuzione. 

// vino tipico d'Orvieto frutta 
miliardi di profitti agli agrari 

Rassegna per 
bambini 
fisarmonicisti 
e chitorristi 

L'Azienda Autonoma di sog-
giorno e turismo di Recanati 
(Mc) in collaborazJone con 
1'ANIT (Associazione Chitar-
risti Italiani), indice ed orga-
nizza la quinta Rassegna inter-
nazionale per bambini 

Alia manifestazione potran-
no prendere parte tutti i bam
bini di ambo i sessi nati dal 
1953 in poi. 

La rassegna avra luogo a Re
canati nei giorni 20 e 21 apri-
le 1968 e comprendera le se-
guftiti categorie: 

Cat. A solisti fino a 10 anni; 
Cat. B solisti dagli 11 ai 14 

anni; 
Cat. C da 4 a 16 element! 

tutti con fisarmonica nati dal 
1953 in poi. 
Chitarristi 

Cat. D solisti di chitarra 
classica fino a 15 anni 

Cat. E solisti di chitarra a ! 
plettro fino a 15 anni 

Cat. P complessi di chitarra 
a plettro da 3 a 10 elementi 
tutti con chitarra anche elet-
trica, nati dal 1953 in poi. 

Tutti sono tenuti a prepa-
rarsi su di un brano a scelta 
e sul seguente d'obbligo: 
Fisarmonicisti: 

Cat. A • Nostalgia Argentina 
di Bellada 

Cat. B - Souvenir de Paris di 
Morbidelli 

Cat. C • Davanti ad una im-
magine di Barbieri. 
Chitarristi: 

Cat. D - Studio n. 3 di Car
cass! Editeggiatura di Proakis. 

Cat. E - Studio n. 1 di Sor.: 
I classici del plettro di Rossi 

Cat. F - Notte gaia di Rossi 
dall'Album 5 Ritmi (Vol. I) . 

Anconitana-lesina e De l Duca-Sambenedettese 

Due derby sui campi marchigiani 
ANCONA. 1 

Ancora una squadra mar-
chigiana sara rawersaria, do-
menica prossima, dell'Anconi-
tana. Questa volta sara di sce-
na al Dorico la Iesina, un 
complesso dalla difesa ben 
registrata, che da qualche do-
menica sta ottenendo dei buo-
ni risultati, soprattutto fuo-
ri casa. Soltanto pochi chilo-
metri separano le due citta e, 
data la tradizionale rival ita 
che esiste fra i due sodalizi, 
e presumibile che gran parte 
dei tifosi iesini seguira i 
< leoncelli» in questa breve, 
ma ardua trmsferta. Difficile, 
infatti, appare il compito della 
Iesina, in quanto il Dorico e 
ben munito: in esso finora 
soUmente la Sambenedettese 
e riuscita ad afgrodicarsi l'in
tera posta. Dal canto suo, l'An-
conitana, aacba M part* leg-

germente favorita dal prono-
stico, non dovra illudersi, n6 
sottovalutare i ccuginls iesi
ni i quali certamente vende-
ranno cara la loro pelle cer-
cando almeno di guadagna-
re il punto perduto sul pro-
prio campo neirandata. 

Come abbiamo detto, la Ie
sina scendera nel capoluogo 
seguita da una nutrita rappre-
sentanza di tifosi, ma i so-
stenitori anconetani non saran-
no da meno: anzi, dopo due 
rumi estemi dell'Anconitana, 
accorreranno in massa deside-
rosi di vedere la rinnovata 
squadra all'opera dopo la lu-
signhiera prestazione di dome-
nica scorsa a San Benedetto 
del Tronto. Risultato incerto, 
quindi, fra Anconitana e Iesi
na e le premesse per un in-
contro incandescente e com-
battuto fino alia fine non man

cano. Ma speriamo che anco
ra una volta il senso snorti-
vo dei giocatori e tifosi sia 
sufficiente a frenare eccessivi 
entusiasmi. 

Un altro • derby » marchigia-
no da seguire con la massima 
atUnzione e quello tra la Del 
Duca Ascoli e Sambenedette
se, importantissimo ai fini del
la classifica. Infatti, una scon-
fitta della Sambenedettese ri-
dimensionerebbe notevolmen-
te le ambizioni di primato di 
questa squadra, mentre alia 
Del Duca vittoriosa si offrireb-
be la possibilita di portarsi 
decisamente a ridosso delle 
squadre di testa. 

I. m. 
Nella foto: un primo piano 

di Guizzo, uno dei puntl di 
forza deU'attacco dorico. 

Nostro servizio 
ORVIETO, 1 

A vedere questi filari che 
corrono paralleli su e giii per 
queste colline dolci, dirimpet-
to alia massa di tufo die in-
nalza le meraviglie di Orvwto, 
viene voglia dt brtndare alio 
« sviluppo della agricoltura ». 
con questo vino tipico d'Or
vieto che e prodotto su que
sti campi, dove il « marchio » 
campeggia come uvn model-
na insegna pubblicttwia lui-
go la strada che porti alia 
frazione di Canale. Ma e pro
pria qui a Canale die si com-
prende il ttpo di « sviluppo » 
distorto, ad isolc, potremmo 
dire a colline. Lo sviluppo cine 
dell'azlenda capita.utioa che 
su queste colline d'oro, rca-
lizza un profitto annuo di ol
tre un miliardo di lire per et-
taro di terra coltivata a vt-
gnelo del vino tipico d'Orvie
to. Un tipo di sviluppo die 
non produce neppure l'aumen
to della produzione vmicola e 
che provoca la cacciata dei 
mezzadri e si fonda sulla piu 
sptetata legge del profitto, 
sfruttando bracctanti e sala-
riati. 

Ogni azienda di ques'e col
line d'oro ha una dimensione 
di circa trecento ettari co'ti-
vati a vigneto spectaltzzato: 
e il caso delta azienda Muzi e 
Bottai che ora sta anche tn-
stallando una cantina e una 
piccola industria per I'imbot-
tigliamento, per la prspirazio-
ne di quei « fiaschetti» che a 
prezzi esosi fanno viaggiare 
per il mondo il vino tipico 
di Orvieto. 

Proprio in questa stagione, 
salendo per queste colline si 
ha la sensazione si di una col-
tura ben ordinata, ma dcllo 
stato di abbandono che e at-
torno e dentro questi «reti-
colati» dei vigneti specializ-
zati. Sante Trappolini. il ca-
polega dei mezzadri e stato 
costretto. anche lui, ad abban-
donare il podere della azien
da Berti, dove lo avevamo in-
contrato appena questa esta
te scorsa. Nella azienda Muzi 
Bottai, in quella Berti, in quel-
la di Pallucco. i mezzadri si 
sono dimezzati, e sono sta
ti sostituiti da braccianti e 
salariati. Troviamo gente, su 
una tra le piii piccole azien-
de, quella di Sacripanti, dove 
ci fermiamo nel podere di Gi-
no Corradini. « l o ci sono ri-
masto ancora, ma sono rima-
sto il solo mezzadro in que
sta azienda ». 

Restano i mezzadri che han
no una speranza: «Abbiamo 
speranza in noi stessi — ci di
ce Corradini — nella nostra 
capacita di lottare per dive-
nire proprietari della terra». 
a Sappiamo che sulla terra 
ci si pud vivere e non certo 
malamente come si campa da 
mezzadri. Abbiamo una pro-
va di questo proprio qui a 
Canale — ci dice Trappolini. — 
L'azienda Nicoletta Fuml ml-
se in vendita un podere assai 
poco fertile, certamente il 
peggiore, e mise il mezzadro 
dinanzi alia sola scelta di 
comprare questo podere o ab-
bandonare la terra. II mezza
dro. Amerigo Sorci decise di 
restore su quel podere. di di-
venire proprietario della ter
ra. ed ancora ci vice. Nono
stante fosse il podere peggio
re quel mezzadro ha compiu-
to quelle riconversioni coltu-
rali che hanno portato at 
raddoppio della produzione. 
sicche" oggi vive quattro vol
te meglio di prima; perchi la 
produzione e raddoppiata e 
perchi non divide piii con il 
padrone ». 

Ecco un esempio di come 
il contadino riesca a far frut-
tare anche la terra meno fer
tile. quella che i grandi agra
ri abbandonano: figuratevi se 
questi mezzadri divenissero 
proprietari di queste * colline 
d'oro B, considerate nel peri-
metro di terra del vino tipi
co d'Orvieto. Ma a questi mez
zadri che raddoppiano la pro
duzione lo Stato dimezza i con-
tributi per le riconversioni 
colturali, come nel caso di 
Amerigo Sorci. Ai grandi agra
ri i contributi dello Stato. 
tengono offcrti a piene mani 
con il risultato che non solo 
non si aumenta la produzio
ne vinicola, ma si cacciano i 
contadini. 

I mezzadri dt Orvieto 
che ancora restano sanno che 
su ogni « topo » di terra — co
me chiamano i piccoli appez-
zamenti di terreno — si pud 
tirare fuori un reddtto eleva-
to. «r Ogni ettaro di terra costa 
duecentomila lire per lavorar-
lo a frutta un milione e mez
zo ». Possiamo dire, approssi-
mativamente — che in queste 
aziende agrane capitalistiche 
di Canale, i profitti dei gran
di agrari. sui circa mille et
tari di vigneto. sono di oh 
tre un miliardo di lire 
all'anno. E attraverso la pro
prieta contadtna associata e 
possibile trasformare questi 
profitti capitaltsttci in un al
to reddito di Iavoro che gio- '• 
cerebbe a tutta la depressa ' 
economia deU'orvietano. 

Qui ad Orvieto. i mezzadri, 
i braccianti. i coltivatori diret
ti riprenderanno con forza la 
lotta. Sabato scenderanno in 
piazza per una manifestazione 
promossa dalle organizzaztomi 
sindacali. II 24 marzo scende
ranno in piazza in una mani
festazione promossa dal no
stro Partito per la riforma 
agraria 

Ad Orcieto sono piii che 
mai di at tali td. piu che mai 

urgenti. le rivendicazioni che il 
segretario della Federmezza-
dri Comunardo Tobia aveva 
sottolineato domentca scorsa 
davanti ai cinquecento conta
dini di Narni: una politico di 
interventi pubblici, dell'Ente 
di sviluppo agricolo per I'Vm-
bria, che dotato di nuovi po-
teri e di mezzi adeguati pro-
muova effettive trasformazio-
ni perchi si realizzino i pia-
ni di trasformazione. 

I famosi vigneti di Orvieto 

II PCI apre la campagna elettorale 

Domani a Perugia 
comizio d i Ingrao 
La manifestazione si svolgera alle ore 11 alia Sala dei Notari ed e 
preceduta da decine di assemblee nei maggiori centri della regione 

PERUGIA, 1 
II compagno on. Pietro In

grao, dell*Ufficio politico del 
PCI e presidente del gruppo 
dei deputati comunisti, apri-
ra domenica 3 marzo a Peru
gia alia Sala dei Notari alle 
ore 11 la campagna elettora
le politica del nostro Partito. 
II giorno avanti, sabato 2 mar
zo, i comunisti umbri saran-
no impegnati nella Conferen-
za agraria regionale del PCI. 

Si tratta di due avvenimen-
ti politici di grande importan-
za per i lavoratori di Perugia 
e deH'intera regione perche 

entrambi sono la testimonian-
za dell'impegno costante e coe-
rente del PCI per la soluzio
ne dei grossi problemi che tra 
vagliano l'economia umbra c 
sui quali il centrosinistra, mal-
grado le promesse, ha dato 
una eclatante dimostruzione 
di fallimento. I comunisti 
giungono alia Conferenza agra
ria regionale dopo decine di 
assemblee contadine nelle qua
li dalla voce stessa dei lavo
ratori della terra sono state 
raccolte proposte ed orienta-
menti di lotta che, d'altro can
to, sono state anche al centro 

TERN I 

Diffonde il nostro 
giornale dal 1948 

T E R N I , 1. 
II compagno Giuseppe Oca 

— nella foto — diffonde dal 
194* trenta copie dell'« Unit* » 
ogni domenica. il compagno 
Oca, come gli altri della sua 
sezione di S. Fatucchio, nel 
Castiglionese, si distingue per 
questo impegno continuativo, 
al quale mai e venuto meno 
dando cosi un grande conlri-
buto alia diffusions del nostro 
giornale, al successo della po
litica del nostro Partito. 

In occasione di questo ven-
tennale di impegno nella dif-
fusione inviamo il nostro 
plauso al compagno Oca. 

delle grandi munifestazionl 
contadine che la Federmezza-
dri e la Allcunza dei Conta
dini hanno tenuto nei giorni 
scorsi in tutta 1'Umbria. 

Superamento dei contratti 
agrari per dare la terra a 
chi la lavora, rinvio del MEC 
per i prodotti zootecnici e 
lattiero caseari, provvedimen-
ti idonei per realizzaro «ra-
sformazioni fondiarie, rifor
ma assistenziale e previden-
ziale. eliminazione delle con
cession! monopolistic.^ nel 
settore dei tabacchi, sono al
cune tra le proposte funda
mental! uscite dalle assem
blee e dalle manifestazioni 
contadine, insieme alle quali e 
vicino alia lotta degli univer
sitari perugini in tanti centri 
della Regione, a Perugia, a Fo-
ligno, a Spoleto, a Passigna-
no, a Terni, a Narni, a Citta 
di Castello si sono sviluppa-
ti grossi movimenti operai e 
cittadini contro la smobilita
zione di fabbriche, contro i li
cenziamenti, contro il sottosa-
lario imperante in Umbria an
che laddove, come a Citta di 
Castello, il centrosinistra sban-
diera presunti « miracoli eco-
nomici». 

II comizio di Ingrao, dun-
que, si svolgera nel quadro di 
questa realta umbra come con-
ferma dell'impegno del PCI di 
portare avanti la lotta unita
ria per la nnascita della re
gione e per la formazione di 
nuove maggioranze che supe-
rino a tutti i livelli le bar-
riere del centrosinistra che si 
sono dimostrate barriere al
io sviluppo democratico del-
1'economia nazionale ed han
no permesso altresi di attenta-
re alle stesse istituzioni del
lo Stato con i ben noti pia-
m autoritan denunciati e sven-

tati dall'azione e dalla vigilan-
za ponolare guidata dai comu
nisti. 

Alberto Provantini 

Oggi a Perugia il convegno agrario regionale 

II PCI per i contadini 
Oggi a Perugia avra luo

go d Convegno agrario re
gionale indetto dal nostro 
Partito. Preparato da una in-
tensa attivitd a tutti i livel
li. da cenUnata di assemblee 
di contadini esso giunqe 
quanto mai opportuno. 

II malcontento sale rapi-
damente nelle campagne um
bre. Dopo la mas^xeem cac
ciata dei mezzadri v'erano 
stati per il movimento con
tadino anche periodi amari, 
zone (Tincertezza e dillusio-
ne. Oggi il malessere s'al-
largo, tende a trasformarsi 
in protesta. in azione. in lot
ta di massa come dimostra-
no le reccnti grandi manife-
stazioni indette dalla Allean-
za Contadini e dalla Feder-
mezzadri. E se attorno al 
problema dei prezzi del be-
stiame e dei prodotti lattie-
ro<aseari si e gia formata 
una larga unitd nelle campa
gne che trova momenti di 
saldatura anche con eerti 
settori industriali mteressati, 
Yinsoddisfazione e phi gene-
rale e deriva dal fallimento 

completo della politica dc e 
del centrosinistra nelle cam
pagne. 

A questa luce, rwibile ap

pare la notizia rfi quella en-
nesima delegazione di rota 
bdi dc. diretta dal solertc 
prof. Spitella. che avrebbe 
ottenuto dal min'istro dell'a-
gncoltura Restivo le sol it e 
ampie asstcurazioni svlfac-
ventre ecc. ecc. 

Ce pero una quesVone di 
costume da sollevare. Di 
quella delegazione facevano 
parte il comm. Pirami. rice 
presidente dell'Ente della 
della Yal di Chiana ed il 
dr. Rossi del Consiglio di 
Amministrazione dclVEnte 
umbro di sviluppo agricolo: 
perche costoro sul tema spe-
ciftco dei prezzi del bestia 
me in relazione anche el-
Tentrata in vigore del MEC 
non hanno convocato. anzi 
che accodarsi ad una inu
tile delegazione dc. i Consi-
glt di amministrazione dt 
quegli Enti di cui sono mem-
bri influenti e che dovreh-
bero essere decisivi per le 
sorti dell'agricoltura umbra? 

E ancora. Perche questi 
Enti non hanno gia sviluppc-
to tutte quelle ini2iatire di 
vertice e di base necessarie 
ad arrestare provvcdimenti 
goternativi esiziali al setto
re deWaUevamento del be-

stiame c percio all'intera a-
gncoltura umbra? 

Anche del ruolo dell'Ente 
rcmonalc di sviluppo aori 
colo e dell'Ente della Val 
dt Chiana trattcrd percio a 
fondo il nostro convegno. E 
non sara soltanto un conre-
qnn di studio. I dati sulla 
crisi sono tar.ti e ormai trap-
pi anche git studi. Voglia
mo partire dalla sttuapzione 
attuale. dai guasti prodotti 
dal centrosinistra con la sua 
politica errata e con i suoi 
carrozzoni. per ritrovare in 
una lotta piu vasta ed arti-
crAata le bast di una unitd 
nuova nelle campagne e delle 
campagne con le citta. 

Le lotte dei braccianti del
la scorsa estate e I'attuale 
azione ampia e combattiva 
dei coltivatori diretti saldan-
dosi con le grandi tradizioni 
di lotta mezzadnli possono 
maturare rapidamente. con 
Yaiuto ed il sostegno del no
stra partito. rpiel movimento 
indispensabile a tracolgere 
le vecchie strutture agrarie 
e corporative e ad aprire ai 
contadini umbri un reale av-
venire. 

Settimio Gambuli 


